
Comité Asesor de Aprendices del Inglés del Distrito 
(DELAC)

30 de noviembre de 2022
Centro Educativo Grant

Actas

PRESENTES

PERSONAL/ADMINISTRADORES DEL DISTRITO

Esther García Norma Barles

Debbie Soto Lupe Aguilera

Luis Martínez Aurora García, Educación Especial / SELPA

REPRESENTANTES DE ESCUELAS PRIMARIAS

Adams - Lake Mathews - Marla Matime

Alcott - Liberty - Katelyn Enriques, Subdirectora

Beatty - Deborah Aznar, Subdirectora Longfellow -

Bryant Madison - Diana Astudillo, Katelyn Enriques,
Subdirectora, Jhony Iblet

Castleview - Magnolia

Emerson -l, Monroe - Matilda Gómez

Franklin - Mt. View - Kathy Doubravksy, Directora, Claudia
Leyva Jiménez, Patricia Oropeza, Presidenta de
DELAC

Fremont - Sara Salazar Pachappa -

Harrison - Clarissa Brown, Directora Rivera -

Hawthorne - Sunshine -

Highgrove - Taft - Deborah Aznar, Subdirectora

Highland - Twain
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Jackson - Victoria -

Jefferson - Blanca Corales Washington - Maritza Monfil, Vicepresidenta de
DELAC, Alejandra Carrillo, Secretaria de  DELAC,
Rolanda Sandiera,

Kennedy Woodcrest

REPRESENTANTES DE ESCUELAS SECUNDARIAS

Central - Miller -

Chemawa - Sierra- Renell Robinson, Director, Ana Farinas,

Earhart - Mike Gull, Subdirector University Hts.

Gage - Maritza Monfil, Vicepresidenta de DELAC

REPRESENTANTES DE ESCUELAS PREPARATORIAS

Arlington - Graciela Meléndez Poly - Maritza Monfil, Vicepresidenta de DELAC,
Paz Gallegos,

EOC - Raincross

King - Larry Harris, Subdirector Ramona - Luisa Díaz, Laura Monteverde

Lincoln Stem -

North - Jodi González, Directora Virtual School

RUSD Adult School - Elsa Moran

MIEMBROS COMUNITARIOS / INVITADOS/ PADRES

ACTAS DE LA REUNIÓN

1. Apertura de la reunión y bienvenida - Se abrió la
reunión a las 9:10 am. Esther da la bienvenida a
todos a la reunión. Ella agradeció a todos por
acompañarnos en la primera reunión en persona
después de varios años realizando reuniones
virtuales. Ella se presentó y presentó a Patricia
Oropeza, presidenta de DELAC. Patricia dio la
bienvenida a todos y agradeció su presencia. Ella
les pidió a todos que dieran el nombre de la escuela
a la que representan. Ella entonces presentó a
Maritza Monfil, Vicepresidenta de DELAC. Maritza
dio unos minutos para que los presentes revisarán

Patricia Oropeza,
Presidenta de DELAC

Esther García,
Coordinadora de aprendices del inglés K-12
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las responsabilidades de asesoría de DELAC.

2. Conexión antes que contenido- Esther llevó a
cabo una Dinámica. Les pidió a todos que buscaran
a la persona en el salón con la misma tarjeta que
ellos tienen. Ella les pidió que compartieran alguna
información de si mismos y que completarán
algunas oraciones. Ella dio 5 minutos. Al terminar
el tiempo, Esther les pidió que se quedaran donde
estaban y que compartieran algunas oraciones.
Algunos compartieron sus oraciones sobre su
cultura. Esther habló acerca de la razón por la que
realizó este ejercicio. Ella explicó que esto es algo
que sus hijos hacen en el salón.

Esther García
Coordinadora de aprendices del inglés K-12

3. Aprobación de las actas - Esther presentó a
Maritza Monfil, Vicepresidenta de DELAC, dio unos
minutos para repasar las actas. Después de tres
minutos, Maritza pidió la moción para aprobar las
actas. Bianca Corrales, de la Escuela Jefferson, hizo
la moción para aprobar las actas, Luisa Díaz, de la
Escuela Ramona, secundo la moción. Todos a favor
alzaron la mano, nadie estuvo opuesto. Se
aprobaron las actas como escritas.

Maritza Monfil,
Vicepresidenta de DELAC

4. Consejería SAP - Patricia presentó a Vanessa
Hurtado para compartir información acerca del
programa SAP. Vanessa se presentó. Ella
compartió la salud y compromiso de los consejeros
SAP.
Vanessa explicó que es SAP, Programa de ayuda

estudiantil. Ella también explicó cómo los

consejeros apoyan a los alumnos. Vanessa habló

sobre los diferentes programas que los consejeros

usan dependiendo de las necesidades individuales

de los alumnos. Ella habló acerca de los diferentes

psicólogos que están disponibles. Vanessa explicó

los diferentes niveles de apoyo. Hay un consejero

SAP en cada escuela, desde la primaria hasta la

preparatoria. Vanessa indicó lo que los padres

necesitan hacer para completar la encuesta para

solicitar los servicios. Ella también habló acerca de

la variedad de apoyos socioemocionales para las

diferentes necesidades. Ella repasó los pasos

cuando hay una recomendación. Vanessa

compartió la frecuencia de los servicios necesarios

y que hay un Centro de bienestar en alguna de las

escuelas y se proporcionan servicios ahí. Los

padres hicieron preguntas.

Vanessa Hurtado
Consejeros del Plan de ayuda estudiantil

5. Plan maestro de EL - Patricia presentó a Esther
García para que compartiera información acerca
del Plan Maestro EL. Esther explicó que hubo un
cambio de nombre, el nuevo nombre es la Guía para
la educación de los aprendices de inglés. Ella

Esther García
Coordinadora de aprendices del inglés K-12
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entonces explicó la razón de que existe un plan y
que es lo que incluye. Esther además explicó el
propósito de la guía. Ella habló acerca de la
declaración de la misión de la guía. Esther hizo una
actividad con los presentes. Ella dio 20 segundos.
Ella entonces les pidió a los padres que
compartieran. Esther continuó explicando los
valores del RUSD. Ella habló acerca de los Idiomas
del hogar y los países de nacimiento de los
aprendices de inglés y el FREP. Ella habló acerca de
la Proposición 58 y su objetivo. Esther repasó los
requisitos para la reclasificación del estado. El
examen que necesitan aprobar, el cual es el ELPAC
y la calificación que necesitan para aprobarlo y el
proceso que se sigue si el alumno no aprueba el
ELPAC. Ella realizó otra actividad. Después de la
actividad, ella habló acerca del programa que se
utiliza en el salón con los alumnos de primaria y los
programas disponibles para los alumnos de
secundaria y preparatoria. Esther también habló
acerca del apoyo disponible para los alumnos y los
diferentes niveles. Ella también habló acerca del
diseño universal y explicó el diseño. Ella realizó
otra actividad. Los padres compartieron sus
respuestas. Esther continuó con su presentación.
Habló acerca de la importancia de identificar las
necesidades para que los maestros puedan ser
capacitados acerca de estas necesidades. Ella
planteó otra pregunta a los padres y compartieran
sus respuestas. Esther habló acerca de los deberes
de las familias y la comunidad y habló acerca de los
diferentes comités asesores de padres. Ella
también habló acerca de la formación profesional
de los maestros. Ella contestó algunas preguntas
de los padres.

6. Centro de recursos para la familia- Patricia
presentó a Josefa Moya para que compartiera
información sobre el Centro de recursos para la
familia. Josefa agradeció a todos por su apoyo. Ella
compartió los diferentes talleres que están
disponibles para los padres después de las
vacaciones.

Josefa Moya
Enlace de recursos comunitarios - bilingüe

7. Conclusión- Martiza presentó a la nueva
secretaria de DELAC Alejandra Carrillo y
levantó la reunión a las 10:57

Maritza Monfil,
Vicepresidenta de DELAC
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